

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan berdasarkan pembahasan diatas yaitu :

1. Keberhasilan PLT kepala desa di Desa Sandul ditentukan oleh strategi politik identitas dan dukungan dari tokoh masyarakat serta sesepuh desa. Meskipun partisipasi politik rendah, PLT kepala desa berhasil mendapatkan dukungan dari sesepuh desa, tokoh masyarakat, dan pemimpin kelompok perempuan. Kepercayaan masyarakat pada tokoh-tokoh ini sangat penting dalam mendukung PLT kepala desa. Struktur tim kemenangan yang solid dan aktif dalam kegiatan sosial juga berperan besar dalam mengumpulkan dukungan. Hubungan personal dan sosial yang dibangun dengan berbagai kelompok masyarakat menunjukkan bahwa dalam politik desa, kepercayaan dan interaksi langsung lebih berpengaruh daripada pemahaman politik formal.
2. Dalam upaya memenangkan pemilihan, PLT Kepala Desa menggunakan strategi efektif. Pertama, dia memperkenalkan diri dan menggalang dukungan dari sesepuh desa dan tokoh masyarakat. Kedua, dia menghidupkan kembali kegiatan tradisional seperti latihan Habsyan yang disukai oleh pemuda desa. Ketiga, PLT kepala desa juga memanfaatkan identitas sosial dan politiknya sebagai guru aktif dalam kegiatan pemuda desa untuk mendapatkan dukungan luas.

Kombinasi strategi branding diri, politik identitas, dan dukungan tokoh masyarakat membantu PLT kepala desa meraih kemenangan dalam pemilihan.

B. Saran

Manfaat yang diharapkan dari hasil penelitian ini antara lain sebagai berikut:

1. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan panduan dan saran bagi peneliti yang akan melakukan penelitian sejenis tentang politik identitas sebagai strategi pemenangan PLT kepala desa, sehingga hasil penelitian ini dapat menjadi referensi yang berguna untuk penelitian selanjutnya.
2. Diharapkan bahwa penelitian ini juga dapat menjadi bahan rujukan untuk penelitian tentang pemilihan kepala desa di desa yang menggunakan strategi politik identitas.
3. Pembaca skripsi ini diharapkan dapat memahami bagaimana strategi politik identitas diimplementasikan dan berkontribusi terhadap kesuksesan kepala desa terpilih.